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Serviços do Barco Hospital São João XXIII, antecipação da vacinação da gripe e fortalecimento para o interior foram os temas tratados com Alexandre Padilha

Secretário Rogério Ceron descarta, por ora, en-
volvimento do Tesouro no pagamento de R$ 6,3 
bilhões indevidamente cobrados de beneficiários

Tesouro afirma que 
INSS arcará com 
ressarcimento de 
descontos irregulares

R$ 6,3 BILHÕES
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ECONOMIA 7

União Brasil e PP lançam 
federação com a maior 
bancada da Câmara

32 países negociam 
tarifas com EUA; 16 
adotaram medidas

UNIÃO PROGRESSISTA CEM DIAS DE TRUMP

POLÍTICA 6 MUNDO 8

Ações de inteligência resultaram 
na prisão de 33 pessoas  
em Manaus

Governo do AM recebe cientistas 
do país para apresentação  
de pesquisas

ROUBO, TRÁFICO E HOMICÍDIOS INICIATIVA AMAZÔNIA +10

POLÍCIA 5 CIDADES 4

TÉCNICO DA SELEÇÃO

ESPORTES 10

CBF encerra negociação com Ancelotti, e Jorge Jesus volta a ser “plano A”

Governador Wilson Lima solicita apoio do ministro 
da Saúde para ampliar ações no Amazonas
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Serviços do Barco Hos-
pital São João XXIII, 
antecipação da vaci-
nação da gripe e for-
talecimento para o in-
terior foram os temas 
tratados com Alexan-
dre Padilha

O governador Wil-
son Lima reuniu-se, 
nesta terça-feira 
(29/04), em Brasília, 

com o ministro da Saúde, Ale-
xandre Padilha, para apresen-
tar os avanços do Governo 
do Amazonas em ações de 
fortalecimento da assistência 
e solicitar apoio do Governo 
Federal para ampliar medidas 
na área da Saúde, entre elas o 
Barco Hospital São João XXIII, 
antecipação da vacinação 
contra a gripe e ferramentas 
para descentralizar os serviços 
no interior.

Ao ministro Alexandre Padi-
lha, o governador Wilson Lima 
fez um balanço dos resultados 
alcançados no âmbito do pro-
grama Saúde Amazonas. O 
programa, lançado em 2020, 
na gestão de Wilson Lima, 
tem como objetivo principal 
reordenar e modernizar a rede 
pública de saúde, promo-
vendo melhorias estruturais 
e operacionais para ampliar 
o acesso e a eficiência dos 

Governador Wilson Lima solicita apoio do ministro 
da Saúde para ampliar ações no Amazonas

estruturas fixas e de forma 
remota para 12 especialida-
des com maior demanda no 
Complexo Regulador.

Entre os serviços de descen-
tralização e regionalização da 
saúde, o governador Wilson 
Lima reforçou a importância 
do programa Melhor em Casa; 
a criação de leitos de Unidade 
de Terapia Intensiva (UTI) e 
Neonatal em municípios do 
interior; e os resultados es-
perados com a repactuação 
da saúde pelo Programa de 
Fortalecimento e Repactua-
ção da Saúde no Interior.

Vacinação
O governador Wilson Lima 

também solicitou apoio do 
Governo Federal para fortale-
cer a campanha de imunização 
contra a gripe no Amazonas. 
O objetivo é tornar definitiva 
a data do calendário de vaci-
nação para o segundo semes-
tre no Amazonas, levando em 
conta o clima e a geografia da 
região, antecedendo o perío-
do de chuvas.

“Essa sempre foi uma luta 
do Amazonas junto ao Mi-
nistério da Saúde, porque a 
campanha nacional começa 
em abril, mas no Amazonas 
os sintomas e casos da gripe 
começam em novembro. Nes-
te ano, de forma definitiva, o 
nosso calendário de vacina-
ção vai começar em agosto, 
que é quando a cepa estará 
disponível para o Amazonas”, 
concluiu o governador.

DIVULGAÇÃO

Reunião em Brasília, com o ministro da Saúde, Alexandre Padilha

serviços de saúde.
“Nós viemos trazer ao mi-

nistro os avanços que estamos 
fazendo na saúde, sobretudo 
com a implantação da Teles-
saúde para redução de filas e 
a atenção com o atendimen-
to no interior, o processo de 
descentralização com o Barco 
Hospital e, também, a implan-
tação de UTIs, que já temos 
em alguns municípios. É im-

portante que o ministério es-
teja envolvido nesse processo 
para que haja a habilitação e 
participação do SUS”, afirmou 
o governador Wilson Lima.

Além do governador Wilson 
Lima, também participaram 
da reunião o presidente da 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), deputa-
do estadual Roberto Cidade; 
o deputado federal Fausto 

Júnior; e a secretária de Estado 
de Saúde, Nayara Maksoud.

Na ocasião, Wilson Lima 
destacou a importância de 
estratégias inovadoras adota-
das pelo Governo do Amazo-
nas na área da saúde, como 
a assistência executada nas 
comunidades ribeirinhas mais 
distantes pelo Barco Hospital 
São João XXIII. Com oito ex-
pedições, a estrutura moderna 

tem três andares e é equipada 
com tecnologia de ponta para 
atendimento hospitalar.

A apresentação pontuou os 
avanços na redução de filas do 
Sistema de Regulação (Sisreg) 
para consultas com o progra-
ma Saúde AM Digital, levando 
teleconsultas e telediagnósti-
cos para todo o Amazonas. 
O programa está na segunda 
etapa, com atendimentos em 
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Na primeira Sessão Plenária da semana na Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam), 
nesta terça-feira (29/4), a deputada estadual Alessandra Campelo (Podemos) condenou os 
casos de violência contra a mulher registrados no fim de semana, em Novo Aripuanã e Manaus.

Em Novo Aripuanã, o comandante da Polícia Militar no município, tenente Deivison de 
Oliveira Bento, foi flagrado agredindo uma mulher após consumir álcool em uma casa de 
festa na madrugada do último domingo (27/4).

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

O deputado Nikolas Ferreira (PL-MG) foi condenado pelo Tribunal de Justiça do Distrito 
Federal e dos Territórios (TJDFT) a pagar R$ 200 mil por dano moral coletivo no episódio 
em que disse ser uma mulher transexual ao discursar na tribuna da Câmara no Dia Inter-
nacional das Mulheres, em 2023.

Segundo a juíza Priscila Faria da Silva, a fala do parlamentar extrapolou a liberdade de 
expressão.

  Editorial

Ministros do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) foram consultados pela 
cúpula do Congresso Nacional e de-
ram aval ao avanço de estudos para 
viabilizar uma proposta vista como 
alternativa moderada ao projeto de 
lei da anistia.

O texto é iniciativa do senador Davi 
Alcolumbre (União-AP), presidente do 
Senado, e conta com o apoio do depu-
tado Hugo Motta (Republicanos-PB), 
presidente da Câmara dos Deputados.

A avaliação de quem acompanha as 
negociações em torno da elaboração 
do texto é a de que é preciso virar a 
página e evitar desgastes institucio-

nais entre o Legislativo, o Judiciário 
e o Executivo.

A consulta aos ministros do STF faz 
parte desta estratégia, especialmen-
te para evitar que qualquer projeto 
aprovado no Congresso seja ques-
tionado e declarado inconstitucional 
pelo tribunal.

A ideia é que Alcolumbre apresente 
o texto no Senado em maio. A apre-
sentação do projeto pelo presidente 
da Casa é vista como uma maneira de 
dar maior peso político à proposta.

O objetivo do texto é propor uma 
adequação na lei para permitir melhor 
individualização das penas impostas 

contra os envolvidos nos atos de 8 de 
janeiro de 2023.

A proposta é vista como uma forma 
de o Congresso Nacional ajustar a 
legislação criada por ele e que tem 
baseado as sentenças do STF, alvo de 
críticas de parlamentares de direita 
e centro.

Consultores legislativos vêm estu-
dando a possibilidade de alterações na 
Lei do Estado Democrático de Direito 
e em dispositivos do Código Penal. 
Os senadores Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), Alessandro Vieira (MDB-SE) e 
Sergio Moro (União-PR) acompanham 
a elaboração do texto.

Os presidentes das duas Casas acre-
ditam que os crimes cometidos no dia 
8 de janeiro não podem ficar impunes. 
Alcolumbre e Hugo concordam, no 
entanto, que é necessário punir os 
envolvidos de maneira proporcional 
aos atos praticados por eles.

Como uma nova lei só pode retroagir 
para beneficiar o réu, o texto, uma vez 
aprovado e em vigor, teria impacto 
somente nas pessoas que cometeram 
crimes menos graves e que já foram 
condenadas pelo STF.

O projeto de lei em estudo esvaziaria 
o projeto de lei da anistia, que tem 
o apoio de deputados bolsonaristas, 

mas que ainda enfrenta resistências 
na cúpula do Congresso, no governo 
e no STF.

A alternativa, de acordo com seus 
defensores, aprimoraria as leis que fun-
damentam as condenações impostas 
pelo STF ao mesmo tempo, em que não 
criaria um desgaste institucional entre 
os Três Poderes, uma preocupação de 
Alcolumbre e Hugo.

O projeto está travado na Câmara. 
Na última semana, Hugo Motta de-
cidiu não pautar o requerimento de 
urgência da proposta que anistia os 
condenados pelos atos criminosos de 
8 de janeiro de 2023.

CP Ministros do STF deram aval a avanço de projeto que esvazia PL da Anistia MI degar fogo’

Para o corretor de imóveis, 
a escolha do veículo ideal 
para realizar seu trabalho 
pode fazer toda a diferença 
em seu dia a dia. Com a 
necessidade de se deslocar 
constantemente para visi-
tas a imóveis, reuniões com 
clientes e participação em 
eventos do setor imobiliário, 
é essencial que o corretor 
tenha um veículo confiável, 
econômico e adequado às 
suas necessidades. Neste 
contexto, surge a pergunta: 
qual é o veículo ideal para 
o corretor de imóveis: o 
automóvel total flex, híbrido 
ou plug-in elétrico?

O automóvel total flex é 
uma opção popular entre 
os corretores de imóveis, 
devido à sua versatilidade 
e facilidade de abasteci-
mento. Com a possibilidade 
de utilizar tanto gasolina 
quanto etanol, esse tipo de 
veículo oferece uma maior 
autonomia e flexibilidade ao 
corretor, que pode escolher 
o combustível mais vantajo-
so de acordo com a região 
e o preço do combustível. 
Além disso, os carros total 
flex tendem a ter um custo 
de aquisição mais acessível, 
o que pode ser um fator 
determinante para profis-

sionais autônomos como os 
corretores de imóveis.

Por outro lado, os veícu-
los híbridos e plug-in elétri-
cos vêm ganhando espaço 
no mercado automotivo, 
principalmente devido à 
preocupação com o meio 
ambiente e à busca por al-
ternativas mais econômicas 
e sustentáveis. Os carros hí-
bridos combinam um motor 
a combustão interna com 
um motor elétrico, o que 
permite uma redução sig-
nificativa no consumo de 
combustível e nas emissões 
de poluentes. Já os plug-in 
elétricos são veículos que 
podem ser recarregados na 
tomada, funcionando ex-
clusivamente com energia 
elétrica em determinadas 
situações.

Para os corretores de 
imóveis que realizam des-
locamentos urbanos fre-
quentes e de curta distân-
cia, os veículos híbridos e 
plug-in elétricos podem ser 
opções interessantes, pois 
oferecem uma economia de 
combustível significativa e 
contribuem para a preserva-
ção do meio ambiente. Além 
disso, esses carros possuem 
a vantagem de custos ope-
racionais mais baixos em 

relação aos veículos movi-
dos exclusivamente a com-
bustão.

No entanto, é importante 
ressaltar que a escolha do 
veículo ideal para o corretor 
de imóveis vai depender de 
diversos fatores, como a dis-
tância média percorrida dia-
riamente, a infraestrutura de 
recarga disponível na região, 
o perfil do corretor (se ele 
realiza mais deslocamentos 
urbanos ou rodoviários, por 
exemplo), além do orçamen-
to disponível para a compra 
e manutenção do veículo.

Em resumo, não exis-
te uma resposta definitiva 
para qual é o veículo ideal 
para o corretor de imóveis, 
pois cada profissional terá 
suas próprias necessidades 
e preferências. O importante 
é avaliar todas as opções 
disponíveis no mercado e 
escolher o veículo que me-
lhor se encaixa no perfil e 
nas atividades do corretor, 
levando em consideração 
os aspectos econômicos, 
ambientais e de conforto. 
Independentemente da es-
colha, o mais importante é 
contar com um veículo se-
guro, confiável e que atenda 
às necessidades do corretor 
em suas atividades diárias.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodologia 
do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.
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Qual o melhor veículo para o Corretor de 
Imóveis trabalhar? 

LAZER E SAÚDE MENTAL
Em tempos de pandemia, 

guerras, crises econômi-
cas, caos social e fami-
liar, solidão, entre outros, 
faz-se necessária, mais do 
que nunca, uma análise 
minuciosa sobre sentido 
e propósito de vida e não 
menos importante, um es-
tudo sobre o lazer e seu 
impacto na qualidade de 
vida da população.

O lazer vem a ser caracte-
rizado como um conjunto 
de ações realizadas por 
livre e espontânea repre-
sentadas pelo descansar, 
divertir-se, entreter-se e 
acima de tudo se afastar 
das obrigações diárias im-
postas por uma vida de res-
ponsabilidade e ocupação, 
seja familiar, profissional, 
educacional ou social.

A rotina diária da vida 
é considerada fator im-
portante para um senso 
de orientação, equilíbrio 
e segurança, todavia há 
necessidade do estabele-
cimento de uma “parada 
técnica” para sair desta 
mesma rotina através da 
busca de novos interesses 
para o tempo livre com 
atividades que contribuem 
para o estabelecimento de 
uma vida repleta de bem-
-estar, satisfação e prazer.

Mas o que fazer como 
atividade de lazer? Como 

introduzir este hábito sau-
dável em nossas vidas? Em 
primeiro lugar há que se 
verificar a individualida-
de, gostos pessoais, ha-
bilidades, possibilidades 
sejam físicas, psíquicas, 
geográficas, climáticas ou 
mesmo financeiras, para o 
que se quer experimentar 
e vivenciar como práti-
ca recreativa, entretanto, 
o importante é assumir 
o compromisso consigo 
mesmo de análise cons-
tante destas variáveis, sua 
adequação e acima de 
tudo iniciar um projeto de 
vida no qual as atividades 
de lazer estejam obrigato-
riamente presentes.

O desenvolvimento de 
novas habilidades é uma 
experiência única, adotan-
do nova proposta de lazer 
e adoção de atividades fí-
sicas, principalmente ao ar 
livre, podem ser vivências 
que trazem alto grau de 
prazer, satisfação e con-
comitantemente mecanis-
mos eficazes de controle 
da ansiedade do cotidiano. 
Sendo assim, reservar um 
período do dia para ati-
vidades de lazer permite 
viver com mais qualidade, 
possibilitando, inclusive, 
aumento da expectativa de 
vida e, consequentemente, 
a melhoria da saúde psí-

quica e física, permitindo 
a diminuição significativa 
do estresse, da instabili-
dade emocional, das do-
enças crônicas, ansiedade 
e depressão entre muitas 
outras patologias.

Incluir, portanto, o la-
zer na rotina diária aliado 
ao cuidado constante da 
saúde física, psíquica, re-
lacional e espiritual pro-
porciona efetivo aumento 
da tão almejada qualidade 
de vida.

Por conseguinte, a exe-
cução de novas atitudes 
frente ao hábito saudá-
vel do lazer como fonte 
de equilíbrio emocional 
contribui eficazmente, in-
cluindo-se aí exercitar-se 
em atividade agradável, 
praticas meditativas, ca-
minhadas, hidroginástica, 
encontros regulares com 
amigos, passeios, viagens 
para locais aprazíveis, boas 
leituras, enfim, o preenchi-
mento do tempo dispo-
nível para algo que traga 
grande prazer e alegria o 
que em conjunto propor-
ciona, acima de tudo, uma 
experiência de felicidade e 
bem-estar e seja qual for a 
atividade de lazer escolhi-
da, o importante é incluir 
esse tempo na agenda para 
se permitir momentos de 
relaxamento e bem-estar.

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.
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Cidades

Os resultados parciais 
de 39 pesquisas estão 
sendo apresentados 
em Workshop promo-
vido pela Fapeam

O Governo do Ama-
zonas, por meio da 
Fundação de Am-
paro à Pesquisa do 

Estado do Amazonas (Fape-
am), realizou, na manhã desta 
terça-feira (29/4), a solenidade 
de abertura do Workshop da 
Iniciativa Amazônia +10, no 
Auditório Senador João Bosco 
da Escola do Legislativo Sena-
dor José Lindoso, da Assem-
bleia Legislativa do Amazonas 
(Aleam), no bairro Parque 10 
de Novembro. 

O evento, que segue até 
esta quarta-feira (30/4), às 
17h, reúne cientistas de di-
ferentes localidades do país, 
coordenadores de 39 pesqui-
sas colaborativas, sendo 16 do 
Amazonas, para apresentação 
de resultados parciais.

A Iniciativa Amazônia+10 é 
um Programa de fomento à 
pesquisa, em parceria com o 
Conselho Nacional das Fun-
dações Estaduais de Amparo 
à Pesquisa (Confap), Conse-
lho Nacional de Secretários 
para Assuntos de Ciência 
Tecnologia e Inovação (Con-
secti) e Conselho Nacional 
de Desenvolvimento Cientí-
fico e Tecnológico (CNPq). 
No Amazonas, a chamada é 
executada pelo Governo do 
Amazonas, via Fapeam. 

Durante a abertura, a di-
retora-presidente da Fapeam, 
Márcia Perales Mendes Silva, 
destacou a importância do 
workshop para o fortalecimen-
to da pesquisa científica e para 
a promoção do desenvolvi-
mento sustentável da região. 

Abertura do Workshop da Iniciativa Amazônia +10

AYRTON LOPES/FAPEAM

Governo do AM recebe cientistas do país para 
apresentação de pesquisas da Iniciativa Amazônia +10

“A Iniciativa Amazônia +10 é 
um programa construído por 
várias mãos e a construção 
coletiva é muito mais con-
sistente e consequente. Uma 
grande diferença dessa cha-
mada é que os pesquisadores 
da Amazônia têm um papel es-
tratégico e de protagonismos 
nos projetos, além de terem a 
oportunidade de contar com a 
colaboração de pesquisadores 
de vários estados e de outros 
países”, disse Perales.  

Para o secretário de Estado 
de Desenvolvimento Econô-
mico, Ciência, Tecnologia e 
Inovação do Amazonas (Se-
decti), Serafim Fernandes Cor-
rêa, o evento é um exemplo 
de união entre os estados da 
Amazônia. “Aqui teremos mui-

em um determinado aspecto 
dessa macro região que já foi, 
é e ainda será, ao longo das 
próximas gerações, objeto de 
estudo de interesse para pes-
quisadoras e pesquisadores”, 
observou Gutemberg. 

Diálogo Amazônico
Após a mesa de abertu-

ra, a pesquisadora do Insti-
tuto Nacional de Pesquisas 
da Amazônia (Inpa), Camila 
Cherem Ribas, deu início a 
atividade Diálogo Amazônico, 
com apresentação do proje-
to “Valorização do conheci-
mento indígena e ribeirinho 
no estudo e conservação da 
biodiversidade”, ao lado do 
pesquisador indígena e mem-
bro do projeto de pesquisa, 
Josiel Jacinto Pereira Juruna, 
da Aldeia Müratu.

 Eixos Temáticos
O workshop conta com a 

presença de pesquisadores 
e pesquisadoras de todo o 
Brasil e marca o começo das 
apresentações dos resultados 
parciais de diversas pesquisas 
científicas realizadas em cola-
boração com pesquisadores 
de outros estados, com foco 
em temas estratégicos para a 
região Amazônica. Os estu-
dos abordaram quatro eixos 
principais:

Povos Indígenas, Saberes 
Tradicionais, Governança e 
Território;

Mudanças Climáticas, Bio-
diversidade, Bioprodutos e 
Recursos Naturais;

Cadeias Produtivas, Frutos 
Amazônicos e Bioeconomia;

Doenças Infecciosas, Saúde 
e Zoonoses. 

Na tarde de hoje, foram 
apresentados doze projetos 
de pesquisas e na quarta se-
rão apresentados mais vin-
te e sete resultados parciais  
de pesquisa.

tos exemplos de pesquisas 
de cada um dos estados. A 
Amazônia precisa contemplar 
os que estão debaixo das co-
pas das árvores, que estão na 
beira do rio, e isso eu tenho 
certeza que vai acontecer”, 
alertou Serafim.

O secretário-executivo da 
Iniciativa Amazônia +10 da 
Fundação de Amparo à Pes-
quisa do Estado de São Paulo 
(Fapesp), Rafael Andery, des-
tacou que a Iniciativa apoia 39 
projetos e que são mais de 137 
grupos de pesquisa, 71 deles 
baseados na Amazônia Legal, 
ou seja, mais de 52% dentro 
desses 20 estados. 

“É um resultado do qual 
a gente se orgulha muito. 
Temos a participação de 25 

Fundações de Amparo à Pes-
quisa Estaduais (FAPs), temos 
o Governo Federal, via CNPq, 
conseguimos construir uma 
série de colaborações com 
agências estrangeiras do 
Reino Unido, da França, da 
Alemanha e da China”, disse 
Rafael acrescentando que a 
Iniciativa Amazônia +10 está 
preparando dois editais que 
serão lançados em 2025, e 
outro em 2026. 

O vice-presidente do Con-
fap e presidente da Fundação 
Amazônia de Amparo a Estu-
dos e Pesquisas do Pará (Fa-
pespa), Marcel do Nascimento 
Botelho, salientou os desafios 
enfrentados na Amazônia no 
campo da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (CT&I). “Na pri-

meira chamada da Amazônia, 
foram fomentados cerca de R$ 
42 milhões para uma região 
que é tão carente e vítima 
de uma assimetria já secular 
quando se fala de desenvol-
vimento regional”, destacou 
Marcel Botelho. 

Durante o evento, o presi-
dente da Fundação de Amparo 
à Pesquisa do Amapá (Fapeap), 
Gutemberg de Vilhena Silva, 
ressaltou o trabalho desenvol-
vido pela Fapeam no Ama-
zonas, como uma referência 
para as FAPs da Amazônia, e 
reforçou o desenvolvimento 
de pesquisas na região. 

“Sabemos que existem múl-
tiplas Amazônias, dependen-
do do olhar, dependendo do 
foco que você dê, você põe luz 

Hospital João Lúcio realiza cirurgia rara e de alta 
complexidade, para estabilização de coluna lombar

Sejusc auxilia pessoas com deficiência na 
criação e encaminhamento de currículos

O Hospital e Pronto-Socor-
ro Dr. João Lúcio (HPSJL), uni-
dade da Secretaria de Estado 
de Saúde (SES-AM), realizou 
este mês uma cirurgia de 
alta complexidade, para es-
tabilização da coluna lombar 
em um paciente de 48 anos. 
A intervenção, considerada 
rara e delicada, mobilizou 
uma equipe multidisciplinar 
com mais de 12 especialistas 
e foi a quarta do tipo reali-
zada na unidade, nos últimos 
dez anos.

O paciente sofreu uma fra-
tura explosiva da vértebra 
lombar, uma lesão grave, 
com risco de comprometi-
mento da medula espinhal. O 
procedimento, realizado dia 
16 deste mês, contou com 
a atuação de um conjun-
to de médicos especialistas, 
incluindo ortopedistas, cirur-
giões torácicos e vasculares, 
anestesistas, instrumentado-
res cirúrgicos, técnicos de 
radiologia, fisioterapeutas e 
equipe de enfermagem.

A secretária de Estado de 
Saúde, Nayara Maksoud, des-
tacou que a realização do 
procedimento reforça, mais 
uma vez, a capacidade da 
rede pública estadual em 

Pessoas com Deficiência 
(PcD) podem cadastrar cur-
rículos na base de dados 
da Secretaria de Estado de 
Justiça, Direitos Humanos e 
Cidadania (Sejusc), além de 
receber auxílio para criação 
do documento por meio de 
técnicos especializados no 
Centro Estadual de Cuida-
dos para Idosos e Pessoas 
com Deficiência (CECIPcD), 
na zona sul de Manaus. 

Os atendimentos coorde-
nados pela Secretaria Exe-
cutiva de Direitos da Pessoa 
com Deficiência (SePcD), in-
tegrada à secretaria, ocorrem 
de segunda a sexta-feira, das 
8h às 17h, na rua Marquês de 
Quixeramobim, nº 210, con-
junto Parque das Laranjeiras, 
bairro Flores.

Os currículos são recebidos 
diariamente e encaminhados 
para empresas públicas, pri-
vadas e cursos de qualificação 
de acordo com a demanda 
de busca do mercado de 
trabalho e da pessoa. 

De acordo com o coorde-
nador dos atendimentos, téc-
nico Igor Uriel, desde o início 
do projeto em setembro de 
2023 até março de 2025 já 
foram mais de 100 currículos 

CIRURGIA RARAATENDIMENTO ESPECIALIZADO 

atender casos de alta com-
plexidade. “O Hospital João 
Lúcio realizou uma cirurgia 
de altíssima complexidade, 
demonstrando a capacidade 
da unidade e da rede estadual 
de saúde para procedimen-
tos desse nível. O paciente 
está tendo uma recuperação 
de excelência, acompanhado 
por uma equipe médica de 
alta qualidade”, afirmou.

A cirurgia foi coordena-
da pelo ortopedista Gilmar 
Rosa, responsável pelo setor 
de Ortopedia do Hospital 
João Lúcio. Segundo ele, a 

auxiliados e enviados. 
“Esse trabalho começou 

por volta de setembro de 
2023 e na época era uma 
parceria só entre a Sejusc e 
a Secretaria Executiva do Tra-
balho e Empreendedorismo 
(Setemp). Nós auxiliávamos 
nos currículos e enviávamos 
para a Setemp, mas conforme 
foi passando o tempo fomos 
recebendo contato de outras 
empresas e agora expandi-
mos esse alcance”, explicou.

Experiência 
Por meio do auxílio, Wendel 

Feitosa, de 21 anos, conse-

fratura explosiva é geral-
mente causada por traumas 
como acidentes automobi-
lísticos ou quedas de gran-
des alturas.

“No caso desse paciente, 
a queda de altura causou 
uma fratura severa, exigindo 
uma abordagem cirúrgica de 
estabilização anterior, me-
nos comum do que as téc-
nicas tradicionais feitas por 
via posterior. A participação 
integrada da equipe multi-
disciplinar foi essencial para 
o sucesso do procedimento”, 
explicou.

guiu um emprego em uma 
empresa de papelões do Dis-
trito Industrial de Manaus. 
Pessoa com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA) de 
grau leve, ele buscou os 
serviços da Sejusc no fim do 
segundo semestre de 2024 e, 
após todo o apoio, conseguiu 
emprego em novembro do 
mesmo ano. 

Agradecido, ele comentou 
que antes sua mãe divulgava 
“de porta em porta” seu currí-
culo para que ele conseguisse 
um trabalho, mas nunca tinha 
conseguido antes do apoio 
do Estado. Procedimento mobilizou equipe multidisciplinar com mais de 12 especialistas

Atendimentos ocorrem na 
sede da SePcD, de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 17h

DIVULGAÇÃO
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Ações de inteligência resultaram na 
prisão de 33 pessoas em Manaus

As ações realizadas 
pela Secretaria 
Executiva Adjun-
ta de Inteligência 

(Seai), órgão vinculado à 
Secretaria de Seguran-
ça Pública do Amazonas 
(SSP-AM), auxiliaram as 
Polícias Militar (PMAM) e 
Civil (PC-AM), na prisão 

As prisões foram 
registradas duran-
te o primeiro tri-
mestre do ano

Com eles foram apreendidas duas pistolas PT 845, quatro aparelhos celulares e uma balança de precisão
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PC-AM prende falso perito que coagiu vítimas 
de abuso sexual a mudar depoimento

DIVULGAÇÃO

Delegada Rosane Ferreira e delegado Paulo Mavignier

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM) apresentou em coleti-
va de imprensa, nesta terça-feira 
(29/04), o resultado de uma 
investigação da 80ª Delegacia 
Interativa de Polícia (DIP) de 
Beruri (a 173 quilômetros de 
Manaus) que resultou na prisão 
de Elvys Marcos Pereira Gomes, 
55, que se passou por perito 
judicial para coagir duas ado-
lescentes, vítimas de estupro 
de vulnerável, a mudarem seus 
depoimentos contra os autores.

O mandado de prisão preven-
tiva foi cumprido na segunda-
-feira (28/04), em Manaus, com 
apoio da Delegacia Especializa-
da em Crimes contra a Mulher 
(DECCM) centro-sul.

O delegado Paulo Mavignier, 
diretor do Departamento de 
Polícia do Interior (DPI), disse 
que a prisão de Elvys é desdo-
bramento de outra investigação 
da 80ª DIP, que culminou nas 
prisões de dois homens, de 43 e 
79 anos, que abusaram sexual-
mente das vítimas. Eles são pai 
e avô delas, respectivamente.

“O Elvys se apresentou às 

BERURI

PMAM prende seis pessoas com cinco 
celulares furtados ou roubados

A Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM), por meio da 24ª 
Companhia Interativa Comuni-
tária (Cicom), prendeu seis pes-
soas, com idades entre 18 e 29 
anos, com drogas e celulares 
roubados. A ação foi realizada na 
noite de segunda-feira (28/04), 
na zona sul de Manaus.

Por volta das 20h30, as equipes 
foram acionadas por um popular 
denunciando que teve o celular 
furtado e que a localização do 
aparelho, via Sistema de Posicio-
namento Global (GPS), indicava a 
rua Marechal Deodoro.

Com a vítima, os policiais mili-

adolescentes como perito ju-
dicial para coagi-las a mudar 
seus depoimentos neste caso. 
Por isso, eu quero deixar um 
alerta à população de Beruri: 
quem tentar acobertar casos 
de abusos sexuais, principal-
mente os que acontecem em 

Material foi encontrado queimado em embalagens plásticas

seio familiar, serão respon-
sabilizados na forma da Lei”, 
enfatizou o delegado.

Caso
Conforme a delegada Rosane 

Ferreira, da 80ª DIP de Beruri, as 
investigações em torno do falso 

tares foram até o local e encon-
traram seis pessoas em atitude 
suspeita, em uma área conheci-
da pelo comércio de entorpe-
centes. Durante a abordagem, 
foi encontrada uma porção de 
substância com características de 
maconha e seis celulares, sendo 
um dos suspeitos, outro da ví-
tima e outros quatro furtados 
ou roubados. Também foram 
apreendidos R$ 150 em espécie 
com um dos suspeitos.

O sexteto, juntamente com o 
material apreendido, foi condu-
zido ao 1º Distrito Integrado de 
Polícia (DIP).

perito iniciaram em meados de 
outubro de 2024, após o pai e o 
avô das quatro adolescentes, de 
idades entre 13 e 15 anos, serem 
presos por estupro de vulnerá-
vel contra elas, em Beruri.

“Após as prisões, chegou ao 
conhecimento da 80ª DIP dois 
vídeos nos quais o falso perito 
questionava duas das adoles-
centes acerca da denúncia de 
abuso sexual contra o pai. Na 
ocasião, ele chega a dizer às 
vítimas que estava na residên-
cia delas com o conhecimento 
da Polícia Civil, o que não é 
verdade. Ao analisarmos os 
vídeos, ficou nítida a violên-
cia psicológica que ele pratica 
contra as vítimas, e é possível 
perceber que elas se mostram 
bastante abaladas e se sentem 
culpadas pelo pai estar preso”, 
contou a delegada.

Segundo a delegada, o ho-
mem foi contratado pela família 
das adolescentes para tentar 
inocentar os dois suspeitos, 
pois eles (os familiares) não 
acreditavam nos depoimentos 
das vítimas.

CENTRO DE MANAUS
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de 33 pessoas este ano, 
somente em Manaus. A 
maioria dos suspeitos, 
presos a partir de de-
núncias feitas ao 181 e em 
operações, tinha envolvi-
mento com os crimes de 
roubo, tráfico de drogas 
e homicídios.

O apoio em ações diretas 
da Seai resultou no cum-
primento de 19 mandados 
de prisão e 13 mandados 
de busca e apreensão, que 
levaram à prisão em fla-
grante de quatro pessoas 
e à apreensão em fla-
grante de um adolescente. 

Também foram apreendi-
das duas armas de fogo e 
quatro celulares.

Entre as prisões está a 
registrada em janeiro des-
te ano, que culminou na 
prisão de três homens, com 
idades de 19 a 23 anos, e 
apreendeu um adolescen-
te de 15 anos, no residen-
cial Viver Melhor, na zona 
norte. O trio era apontado 
como integrante de uma 
facção criminosa. Com eles 
foram apreendidas duas 
pistolas PT 845, quatro 
aparelhos celulares e uma 
balança de precisão.

Denúncias
Além das prisões resul-

tantes do apoio em ope-
rações, a Seai auxiliou na 
localização e prisão de 
outras 11 pessoas que 
estavam com mandados 
de prisão expedidos. As 
ações foram realizadas 
a partir de informações 
fornecidas pela popula-
ção, a partir do Disque-
-Denúncia 181.

Entre os presos estão 
cinco pessoas procura-
das por suspeita de en-
volvimentos em crimes de 
roubo, três de tráfico de 

drogas, dois de homicídio 
e um de estupro de vul-
nerável.

181
O Disque-Denúncia 181 

funciona todos os dias da 
semana, incluindo feriados, 
e as denúncias podem ser 
realizadas de forma anônima. 
As informações repassadas 
pela população são de suma 
importância para o trabalho 
da Polícia Militar e da Polí-
cia Civil, contribuindo para 
o enfrentamento aos crimes 
como tráfico de drogas, ho-
micídios e entre outros.

Roubo, tráfico e homicídios
PC-AM apreende 
adolescente por 
ato infracional 
análogo a estupro

IRMÃ DE 8 ANOS

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio 
da Delegacia Especializada 
em Apuração de Atos Infra-
cionais (Deaai), apreendeu, 
na manhã desta terça-feira 
(29/04), um adolescente de 
14 anos, por ato infracio-
nal análogo ao crime de 
estupro de vulnerável da 
própria irmã de 8 anos 
praticado em 2024. A apre-
ensão aconteceu no bairro 
Flores, zona centro-sul de 
Manaus.

Segundo a delegada 
Joyce Coelho, titular da 
unidade especializada, a 
investigação iniciou no 
mesmo dia do fato. A mãe 
do adolescente, ao flagrar 
o abuso sexual, procurou 
a delegacia e registrou 
um Boletim de Ocorrência 
(BO). A partir daí, foram 
realizadas diligências e o 
caso foi encaminhado ao 
Juizado Infracional.

“O processo continuou 
em andamento e, após a 
decisão de internação do 
adolescente, nossa equipe 
foi até o local e procedeu 
com a apreensão. Durante o 
acompanhamento psicos-
social, a vítima relatou que 
esse foi o único episódio 
envolvendo o irmão”, con-
tou a delegada. 

Encaminhamentos
O adolescente responde-

rá por ato infracional análo-
go ao crime de estupro de 
vulnerável e ficará à dispo-
sição do Juizado Infracional.

O crime foi praticado em 2024
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Política

Batizada de União Pro-
gressista, aliança terá 
maior número de de-
putados e prefeitos, 
além da maior fatia 
de recursos públicos 
para campanha.

O União Brasil e o 
Progressistas (PP) 
anunciaram oficial-
mente nesta terça-

-feira (29) a criação de uma 
federação partidária entre as 
duas legendas.

A aliança será chamada de 
União Progressista e deve ser 
registrada no Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) ao longo 
dos próximos meses – com 
validade já para 2026.

A federação reunirá a 
maior bancada de depu-
tados na Câmara, o maior 
número de prefeitos e as 
maiores fatias de recursos 
públicos para financiamento 
de campanhas e custeio de 
despesas partidárias.

As tratativas entre União 
e PP são acompanhadas de 
perto por outros dirigentes 
partidários, que tentam pro-
jetar o tamanho do impac-
to da “superfederação” nas 
campanhas de 2026.

Internamente, membros 
das siglas defendem que a 
federação discuta — mais à 
frente — a presença da União 
Progressista no governo do 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT).

Também dizem que a alian-
ça precisará decidir se apoiará 
candidaturas à presidência 
em 2026. E se mantêm a pré-
-candidatura do governador 
de Goiás, Ronaldo Caiado 

Parlamentares do União Brasil em reunião que aprovou federação com o PP 

União Brasil e PP lançam federação 
com a maior bancada da Câmara

(União), ao Planalto.
As federações partidárias 

são um modelo de aliança 
que une duas ou mais si-
glas. Pelas regras, as legen-
das passam a atuar como 
uma só por, no mínimo,  
quatro anos.

Também deve haver ali-
nhamento nas campanhas 
— ou seja, a federação deve 
caminhar de forma unificada 
nas disputas, definindo con-
juntamente as candidaturas.

As ambições da federação
Mesmo diante da inde-

finição sobre 2026, Caiado 
discursou no evento desta 

terça. Bastante aplaudido, o 
governador disse que a fede-
ração vai “subir a rampa do 
Palácio do Planalto” em 2027.

“Em 2026, vamos ganhar 
as eleições no país e vamos 
subir a rampa do Palácio do 
Planalto”, afirmou Caiado.

Em manifesto lido pelos 
presidentes do PP (Ciro No-
gueira) e Antonio de Rueda 
(União Brasil), a federação diz 
ter como objetivo a “respon-
sabilidade fiscal e responsa-
bilidade social”.

“Defendemos um choque 
de prosperidade, com me-
didas profundas no campo 
econômico e regulatório, que 

coloquem o Brasil em linha 
de competitividade com as 
nações mais eficientes do 
mundo. Um choque que 
destrave o país. Um choque 
que liberte o Brasil de suas 
amarras”, diz o documento.

Comando interno
O presidente nacional do 

União Brasil, Antonio de Rue-
da, anunciou na noite de 
segunda (28) que a “super-
federação” terá um coman-
do compartilhado em seus 
primeiros meses.

A presidência será com-
partilhada entre Rueda e o 
presidente nacional do PP, 

senador Ciro Nogueira (PI), 
sem hierarquia estabelecida. 
Em dezembro deste ano, um 
comandante único deverá ser 
eleito pela União Progressista.

Ao longo das próximas se-
manas, dirigentes afirmam 
que os partidos passarão a 
se debruçar sobre o estatuto 
do arranjo. Nesta fase, deverá 
ficar mais clara a divisão de 
comando e as instâncias da 
aliança — pontos que regis-
tram as maiores divergências 
entre membros dos partidos.

O documento terá de ser 
aprovado internamente por 
cada sigla, em convenções 
partidárias.
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Adjuto Afonso repercute MBA em 
Empreendedorismo lançado pela UEA

Por 6×4, STF referenda decisão de 
Moraes e mantém prisão de Collor

Além das ações no âmbito 
legislativo, o deputado es-
tadual Adjuto Afonso (UB) 
também celebrou no ple-
nário Ruy Araújo, da Assem-
bleia Legislativa do Amazo-
nas (Aleam), a iniciativa da 
Universidade do Estado do 
Amazonas (UEA), que lançou 
o edital do MBA em Em-
preendedorismo Inovador, 
oferecendo 53 vagas para 
formação de líderes e ges-
tores comprometidos com 
a inovação e o avanço da 
economia local.

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) decidiu nesta segunda-
-feira (28) referendar a deci-
são do ministro Alexandre de 
Moraes e manter a prisão do 
ex-presidente Fernando Collor.  

O placar final foi de 6×4. 
Votaram para acompanhar 
a decisão de Moraes: Flávio 
Dino, Edson Fachin, Luís Ro-
berto Barroso, Cármen Lúcia e 
Dias Toffoli.  

Os ministros André Mendon-
ça, Luiz Fux, Nunes Marques e 
Gilmar Mendes divergiram e 
votaram para revogar a prisão.  

Os quatro ministros diver-
gentes consideraram que o 
recurso apresentado pela de-
fesa de Collor tem base no 
Regimento Interno do STF e 
deveriam ser acatados.  

Fux, Gilmar e Mendonça tam-
bém mencionaram discordar 
de Moraes ao dizerem que o 
recurso não foi “meramente 
protelatório”. 

Decisão de Moraes
Moraes pediu a prisão ime-

diata do ex-presidente na 
quinta-feira (24), após rejeitar 
o segundo recurso da defesa 
de Collor, condenado — em 

ALEAM CASO COLLOR

Vice-presidente da Aleam, deputado Adjuto Afonso Ex-presidente Fernando Collor

“O lançamento desse curso 
pela UEA representa mais 
um passo importante para 
consolidarmos uma cultura 
empreendedora sólida no 
Estado. A formação de alto 
nível é essencial para que te-
nhamos profissionais prepa-
rados para transformar ideias 
em negócios sustentáveis e 
competitivos”, destacou.

O curso, com duração de 
17 meses e carga horária de 
420 horas, será realizado na 
Escola Superior de Ciências 
Sociais, em Manaus, com ins-

maio de 2023 — a oito anos 
e dez meses de prisão por 
participação em esquema de 
corrupção na BR Distribuidora, 
atual Vibra. 

Neste segundo recurso, a 
defesa pediu que fosse consi-
derada a pena sugerida pelos 
ministros que votaram por pu-
nições mais leves durante sua 
condenação em 2023: André 
Mendonça, Nunes Marques, 
Dias Toffoli e Gilmar Mendes.   

Na decisão, Moraes afirmou 
que esse tipo de pedido só é 
aceito quando ao menos quatro 
ministros votam pela absolvi-
ção total, o que não aconteceu, 
nem mesmo se os crimes forem 
analisados separadamente.

O ministro disse ainda que 
a defesa de Collor tinha “in-
tenção protelatória” ao en-
trar com o segundo recurso, 
já que não apresentou fatos 
novos. Com isso, julgou ser 
necessário que a decisão seja 
cumprida imediatamente. 

A decisão ainda precisava ser 
referendada pelo Plenário da 
Corte, que iniciou o julgamen-
to na sexta-feira (25). Naquele 
dia, a votação foi suspensa por 
pedido de destaque de Gilmar 

crições abertas até o dia 9 de 
maio. A formação é voltada 
para graduados em Adminis-
tração, Economia, Contabili-
dade e áreas afins.

Adjuto Afonso concluiu seu 
discurso reafirmando o com-
promisso com políticas pú-
blicas que valorizem o micro 
e pequeno empreendedor, 
e defendeu a continuidade 
de ações integradas entre 
governo, setor produtivo e 
instituições de ensino para 
impulsionar o desenvolvi-
mento regional.

Mendes, o que levaria o julga-
mento para o plenário físico. 

No entanto, o ministro recuou 
da decisão, permitindo que a aná-
lise prossiga no plenário virtual, 
onde não há debates entre os 
ministros — somente o registro 
dos votos no sistema eletrônico 
do STF. 

Segundo apurado, hou-
ve uma articulação para que 
Mendes retirasse o pedido de 
destaque. A avaliação interna 
foi de que seria ruim manter 
a prisão de Collor com uma 
decisão monocrática, especial-
mente porque a próxima sessão 
presencial da Corte está prevista 
apenas para o dia 7 de maio.

Com o estatuto em mãos, 
a federação poderá dar en-
trada no registro da aliança 
no Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE). Ainda não há data para 
que isso ocorra.

A ‘superfederação’ em 
números

As tratativas entre União 
Brasil e PP são acompa-
nhadas de perto por outros 
dirigentes partidários, que 
tentam projetar o tamanho 
do impacto da aliança nas 
campanhas de 2026.

A “superfederação”, como 
tem sido chamada por lide-
ranças de outros partidos, 
teria direito a receber a maior 
fatia, entre os 29 partidos re-
gistrados pelo TSE, do fundo 
público de financiamento de 
campanhas.

Levando em conta os va-
lores distribuídos em 2024, 
uma eventual federação 
entre PP e União faria jus 
a quase R$ 1 bilhão em  
recursos públicos.

União Progressista em 
números:

109 deputados federais — 
maior bancada na Câmara 
dos Deputados

14 senadores — empatando 
com as maiores bancadas 
dentro do Senado (PL e PSD)

quase 1,4 mil prefeitos em 
todo o país — maior número 
de prefeituras, superando o 
PSD (889)

6 governadores — à frente 
de todos os outros partidos

R$ 953,8 milhões em fundo 
eleitoral (números de 2024) — 
maior fatia da distribuição e 
R$ 67 milhões a mais do que 
o segundo colocado, o PL

R$ 197,6 milhões em fundo 
partidário (números de 2024) 
— maior volume de recursos, 
superando o PL.
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A Previdência Social vai 
fazer os ressarcimentos, 
que virão das entidades 
que se beneficiaram irregu-
larmente desses descontos. 
No entanto, chegou a ser 
circulado que o dinheiro 
poderia sair dos cofres pú-
blicos, caso o dinheiro não 
chegasse até o fim do mês.

Ceron enfatizou que ain-
da é prematuro falar sobre 
a necessidade de comple-
mentação orçamentária.

“Neste momento, não po-
demos afirmar se haverá ne-
cessidade de aporte adicional 

para esses ressarcimentos. O 
órgão está totalmente de-
dicado a apurar tudo, recu-
perar os valores e ressarcir 
os beneficiários que foram 
prejudicados”, pontuou.

Ceron destacou que so-
mente caso o INSS identi-
fique que os recursos pró-
prios não são suficientes é 
que o Tesouro seria chama-
do a participar da discussão.

“Se o órgão precisar de 
algum tipo de apoio, aí, 
sim, haveria uma discussão 
do ponto de vista da ges-
tão orçamentária. Mas, por 

enquanto, o entendimento 
é que é possível resolver 
com os recursos disponí-
veis”, disse.

O secretário contextuali-
zou a situação, lembrando 
a magnitude do orçamento 
previdenciário.

“Os pagamentos previ-
denciários somam trilhões 
de reais. Embora o valor 
em questão seja relevante, 
ele representa uma fração 
desse orçamento. É claro 
que se trata de um passi-
vo previsto, e o INSS terá 
que fazer esse trabalho de 

Economia

Secretário Rogério Ce-
ron descarta, por ora, 
envolvimento do Te-
souro no pagamento 
de R$ 6,3 bilhões inde-
vidamente cobrados 
de beneficiários

O secretário do Te-
souro Nacional, 
Rogério Ceron, 
disse, nesta terça-

-feira (29), que, por enquan-
to, o Tesouro Nacional não 
foi envolvido nas discus-
sões sobre o ressarcimento 
de aposentados e pensio-
nistas do Instituto Nacional 
da Seguridade Social (INSS) 
que tiveram mensalidades 
descontadas irregularmen-
te entre 2019 e 2024.

Segundo ele, qualquer 
eventual pagamento deve-
rá ser feito com recursos do 
próprio orçamento do INSS.

“Esse problema está sendo 
tratado integralmente pelo 
próprio órgão, que está re-
alizando o trabalho de apu-
ração dos valores devidos e 
identificando quem eventu-
almente teve esses descon-
tos ilegais”, explicou Ceron 
durante coletiva de impren-
sa para falar dos resultados 
do Tesouro de março.

A Polícia Federal e a Con-
troladoria Geral da União 
(CGU) deflagraram uma 
operação na semana pas-
sada que identificou que 
entre 2019 e 2024, entida-
des associativas cobraram 
mensalidades não autori-
zadas de aposentados e 
pensionistas, sem o devido 
consentimento dos benefi-
ciários, configurando uma 
violação grave das normas. 
O valor total das cobranças 
irregulares foi estimado em 
R$ 6,3 bilhões.

 Secretário do Tesouro Nacional, Rogério Ceron

Tesouro afirma que INSS arcará com 
ressarcimento de descontos irregulares

apuração”, pontuou.
Ceron também ressaltou 

que, dependendo dos re-
sultados da apuração, a so-
lução pode ser mais simples 
do que se imagina.

“Pode ser apenas uma 
questão de antecipação de 
valores e recuperação no 
próprio exercício, exigindo 
mais um ajuste de limi-
te financeiro do que uma 
expansão de gastos. Mas 
tudo isso ainda é prema-
turo, pois primeiro precisa-
mos concluir o trabalho de 
apuração”, destacou.
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O Banco Nacional 
de Desenvolvi-
mento Econô-
mico e Social 

(BNDES) anunciou que 
a aprovação de recursos 
para o Plano Safra 2024-
2025 chegou a R$ 29,7 
bilhões. Esse montante 
é direcionado a 125 mil 
operações de crédito para 
cooperativas, produtores 
rurais e agricultores fa-
miliares.

A informação foi di-
vulgada na abertura da 
Agrishow, em Ribeirão 
Preto, interior paulista, na 
segunda-feira (28). A feira 
é um dos principais eventos 
de tecnologia do agrone-
gócio na América Latina e 
vai até sexta-feira (2).

O banco público de fo-
mento é um dos patroci-
nadores da feira, que prevê 
o recebimento de 195 mil 
visitantes.

As operações de finan-
ciamento de crédito do 
Plano Safra são feitas por 
meio de agentes financei-

Ovo e café lideram alta 
no preço dos alimentos

Os ovos e o café lideram a 
alta dos preços dos alimentos 
em 2025, segundo a pesquisa 
“Variações de Preços: Brasil & 
Regiões” da Horus Price, fer-
ramenta de monitoramento de 
preço do ecossistema Neogrid.

Enquanto o preço médio do 
ovo subiu de R$ 0,91 em dezem-
bro para R$ 1,21 em março (alta 
de 32,4%), o do café em pó e em 
grãos foi de R$ 53,90 o pacote a 
R$ 67,39 (25%).

“Os ovos seguem em destaq“Os 
ovos seguem em destaque pelo 
segundo mês consecutivo, se-
guindo a tendência esperada 
para o período. Fatores como 

aumento do custo do milho, 
principal componente da ração 
das galinhas, e aumento do cus-
to das embalagens continuam 
pressionando as margens dos 
produtores, que, seguindo a 
tendência natural, repassam os 
custos ao produto final”, diz o 
levantamento.

A pesquisa ainda destaca uma 
demanda atípica no período de-
vido à Quaresma e à Páscoa. A 
expectativa é de que o preço 
do ovo estabilize em meados 
de abril com a normalização 
do consumo.

Com valorizações bem me-
nos expressivas, fecham a lista 
das cinco maiores altas leite em 
pó (1,6%), refrigerante (1,5%) e 
shampoo (1,3%).

O café e o ovo também fi-
guram entre as maiores altas 
mensais, entre fevereiro e mar-
ço, registrando altas de, respec-
tivamente, 7,3% e 5,1%. Leite 
UHT (2,9%), refrigerante (1,2%) 
e queijos (0,9%) fecham a lista.

Porém, o mês de março tam-
bém foi marcado pelo baratea-
mento de alguns dos principais 
itens do prato típico do brasilei-
ro. São eles: Arroz, feijão, farinha, 
Óleo e bovino. 

CRÉDITO PARA AGRICULTURA

ros credenciados, ou seja, 
os tomadores de emprésti-
mo não precisam assinar o 
contrato diretamente com 
o BNDES. Dessa forma, há 
uma descentralização de 
recursos, chegando a mais 
de 90% dos municípios 
brasileiros.

O presidente do BNDES, Aloizio Mercadante, disse que o apoio do 
banco ao setor agropecuário passa de R$ 53 bilhões

PESQUISA

Alta é associada ao encarecimen-
to de insumos
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Juros mais baixos
O Plano Safra é uma 

das principais iniciativas 
do governo para finan-
ciamento aos produtores 
rurais, com a disponibiliza-
ção de empréstimos com 
juros mais baixos que os 
cobrados pelos bancos 

5,630

5,631

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

601,80
533.522,00

0,06%
135.092,98
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COMPRA

Valores em R$
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privados.
O presidente do BN-

DES, Aloizio Mercadante, 
ressaltou que o apoio do 
banco ao setor agrope-
cuário chegou a R$ 53,2 
bilhões em dois anos, valor 
recorde.

“Temos fomentado o 
agronegócio de ponta, 
que respeita as regras 
ambientais e que investe 
em inovação tecnológica”, 
afirmou Mercadante.

Os recursos do Plano 
Safra são para custeio da 
produção, investimentos e 
comercialização.

Safra 2024/2025
O Brasil se prepara para 

uma safra 2024/2025 re-
corde. Conforme a Compa-
nhia Nacional de Abaste-
cimento (Conab), empresa 
pública ligada ao Minis-
tério do Desenvolvimen-
to Agrário e Agricultura 
Familiar, a safra está esti-
mada em 330,3 milhões de 
toneladas, crescimento de 
10,9% ante o ciclo 2023/24.

Desemprego 
entre jovens 
cai pela 
metade entre 
2019 e 2024

CIEE

Nos últimos três meses do 
ano passado, a taxa de de-
semprego dos jovens entre 
14 e 24 anos de idade caiu 
pela metade na comparação 
com o mesmo período de 
2019. Levantamento inédito 
do Ministério do Trabalho e 
Emprego (MTE) foi divulgado 
hoje (29), em São Paulo, duran-
te o evento Empregabilidade 
Jovem Brasil, promovido pelo 
Centro de Integração Empre-
sa-Escola (CIEE).

Segundo a pesquisa, a taxa 
de desemprego entre jovens 
passou de 25,2% no quarto tri-
mestre de 2019, quando iniciou 
a série histórica, para 14,3% no 
ano passado. Isso significa que 
o número de jovens sem em-
prego passou de 4,8 milhões 
de pessoas em 2019 para 2,4 
milhões no ano passado.

Também houve queda no 
número de jovens entre 18 
e 24 anos que não estudam 
nem trabalham, que agora 
somam 5,3 milhões de brasi-
leiros, o menor patamar da s 
érie histórica.

O quantitativo de estagiários 
continua crescendo e passou de 
642 mil em 2023 para 990 mil 
no primeiro bimestre deste ano.

Pesquisa mostra queda no número 
dos que não estudam nem trabalham

DIVULGAÇÃO

Crédito do BNDES para Plano Safra 
se aproxima de R$ 30 bilhões



Levantamento da Glo-
bal Trade Alert indi-
ca que governos têm 
anunciado apoio para 
setores afetados por 
tarifaço da Casa Branca

Em 100 dias de gover-
no Donald Trump nos 
Estados Unidos, pelo 
menos 32 países es-

tabeleceram negociações 
comerciais com a Casa 
Branca e 16 anunciaram 
medidas de apoio domés-
tico aos setores econômi-
cos atingidos diretamente 
pelo tarifaço americano, 
segundo a Global Trade 
Alert — plataforma alimen-
tada por uma organização 
suíça que monitora bar-
reiras protecionistas em 
escala mundial.

A lista inclui o Brasil 
como país que abriu con-
versas diretamente com o 
governo Trump, mas tam-
bém como uma das quatro 
nações que “ameaçam re-
taliação” contra os Estados 
Unidos pela adoção das 
tarifas recíprocas. União 
Europeia, França e Cos-
ta do Marfim completam 
esse grupo.

O Global Trade Alert faz 
referência à Lei de Re-
ciprocidade, aprovada de 
forma unânime pelo Con-
gresso Nacional e sancio-
nada pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) em 
14 de abril.

A nova legislação muni-
cia o Brasil com a possi-
bilidade de elevar tarifas 
contra produtos america-
nos e fazer uma espécie 
de “retaliação cruzada”, 
suspendendo direitos de 
propriedade intelectual e 
proteção de patentes, por 

Presidente dos EUA, Donald Trump

Cem dias de Trump: 32 países negociam 
tarifas com EUA; 16 adotaram medidas

exemplo.
Enquanto isso, o go-

verno brasileiro continua 
negociando com a Casa 
Branca em torno de dois 
grandes temas: as tarifas 
recíprocas (alíquota de 
10% aplicada sobre todos 
os produtos importados 
pelos Estados Unidos) e a 
sobretaxa de 25% sobre o 

aço e o alumínio.
“Como as coisas mudam 

a cada 24 horas, no pla-
no internacional, não há 
uma diretriz clara e as 
pessoas estão com muita 
insegurança sobre o que 
está acontecendo com o 
governo dos Estados Uni-
dos”, disse recentemente 
o ministro da Fazenda, 

Fernando Haddad, sobre 
as tarifas de Trump.

Conforme a Global Tra-
de Alert, além do Brasil, 
outros 31 países (ou blo-
cos) estão em negociações 
com a Casa Branca. Por 
ordem alfabética: África 
do Sul, Bahamas, Brunei, 
Camboja, Cazaquistão, 
Chile, Coreia do Sul, Fiji, 

Filipinas, Índia, Indonésia, 
Iraque, Israel, Itália, Ja-
pão, Laos, Lesoto, Malásia, 
Myanmar, Noruega, Pa-
quistão, Peru, Reino Uni-
do, República Dominica-
na, Singapura, Sri Lanka, 
Suíça, Tailândia, Taiwan, 
União Europeia e Vietnã.

A China é classificada 
como um dos países que 

Ligados a ex-diretor do INSS receberam 
R$ 5 mi de empresas associadas

Conforme investigação da 
Polícia Federal (PF), pessoas 
e empresas relacionadas ao 
ex-diretor de Benefícios e Re-
lacionamento com o Cidadão 
do Instituto Nacional do Se-
guro Social (INSS) André Paulo 
Fidelis receberam ao menos 
R$ 5,1 milhões de instituições 
intermediárias relacionadas às 
entidades associativas.

Em relatório, a PF apontou que 
Eric Fidelis, filho do ex-diretor, 
recebeu altos valores em sua 
conta pessoal e no seu escritório 
de advocacia, a Eric Fidelis So-
ciedade Individual de Advocacia.

Eric declarou uma renda de 
R$ 13,3 mil, incompatível com as 
movimentações, segundo a PF. 
Parte do dinheiro foi transferida 
para sua esposa, Maria das Dores 
Pessoa Santos Neta.

As empresas que fizeram os 
repasses pertencem a Antônio 
Carlos Camilo Antunes, conhe-
cido como “Careca do INSS”, já 
investigado no esquema.

A PF também destacou que 
Eric atuava em causas contra o 
INSS e tinha boas relações com 
entidades associativas envolvi-

Ministério Público apura fim de trégua 
entre PCC e Comando Vermelho

O Ministério Público de 
São Paulo (MPSP) apura o 
suposto fim da trégua entre 
as duas maiores facções cri-
minosas do país: o Primeiro 
Comando da Capital (PCC) e 
o Comando Vermelho (CV).

Pelo menos uma circular, 
que teria sido assinada pelo 
Comando Vermelho, data-
da em 28 de abril, aponta 
que a relação “de paz” com 
o PCC chegou ao fim.

A trégua, anunciada em 
fevereiro, tinha o obje-
tivo de cessar as mortes 
entre os grupos, reduzir 
os custos com a guerra 
e garantir a continuidade 
dos negócios ilegais.

A parceria entre as duas 
organizações criminosas 
constou em um relatório de 
inteligência do Ministério 
da Justiça e embasou uma 
operação contra o CV no 
Rio de Janeiro neste mês.

A circular viralizou entre 
grupos de mensagens e 
chegou ao conhecimento 
do MPSP, que também teve 
acesso a outras informa-

ções, os chamados “salves”, 
que são avisos da cúpula 
aos faccionados.

Um dos motivos para a 
ruptura, segundo autori-
dades que investigam as 
facções, são rixas regio-
nais – que inviabilizaram 
o acordo costurado pelos 
chefes presos e que ele 
prosperasse.

Fontes do Ministério da 
Justiça disseram que o fim 

POLÍCIA FEDERAL

das nas irregularidades.
André Paulo Fidelis coman-

dava o setor responsável pela 
celebração dos Acordos de Co-
operação Técnica (ACTs) com as 
entidades associativas.

Segundo a PF, em meio ao 
aumento de denúncias das frau-
des, ele assinou pelo menos sete 
novos termos de cooperação 
com entidades associativas.

O ex-diretor foi demitido 
pelo ministro da Previdência, 

Entre 2019 e 2024, as entidades envol-
vidas teriam cobrado cerca de R$ 6,3 
bilhões de aposentados e pensionistas

da trégua já era esperado. 
“Uma hora essa junção ia 
dar conflito”, disse um in-
vestigador, sob reserva.

O comunicado, obtido 
pela reportagem e apurado 
pelas autoridades sobre sua 
veracidade, diz que é um 
recado “a todos os estados 
e países”.

A Secretaria Nacional de 
Políticas Penais, do MJ, ain-
da não se pronunciou.

GUERRA DE FACÇÃO
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já retaliaram Trump. So-
mente em abril, foram ado-
tadas medidas como um 
aumento de tarifas para 
125% sobre importações 
americanas, a suspensão 
de encomendas da Boeing 
por companhias aéreas 
chinesas e controle para a 
exportação de minerais crí-
ticos aos Estados Unidos.

Enquanto isso, 16 paí-
ses (ou blocos) anuncia-
ram medidas de apoio aos 
setores afetados: África 
do Sul, Austrália, Canadá, 
Chile, Colômbia, Coreia 
do Sul, Espanha, Indoné-
sia, Japão, Reino Unido, 
Tailândia, Taiwan, União 
Europeia e Vietnã.

Entre as medidas estão:
Financiamento subsidia-

do e apoio para peque-
nas e médias empresas na 
cadeia de peças e partes 
da indústria automotiva 
(Japão).

Pacote de US$ 12 bilhões 
para apoiar a indústria 
e estabilizar o emprego 
(Taiwan).

Crédito de US$ 14 bilhões 
do Eximbank para ajudar 
exportadores a “lidar com 
a crise resultante das novas 
políticas comerciais ameri-
canas” (Coreia do Sul).

Criação de uma “clínica 
exportadora” para prover 
apoio de crédito, consul-
toria e identificação de 
novos mercados a empre-
sas prejudicadas nas ex-
portações para os Estados 
Unidos (Tailândia).

Apoio financeiro/subsí-
dios à indústria de carne 
bovina para reagir às tari-
fas recíprocas dos Estados 
Unidos (Austrália).

Nova estratégia, articu-
lada pelo governo e pelo 
setor privado, de diversi-
ficação de mercados para 
exportações (Colômbia).

Carlos Lupi, em julho de 2024. 
Lupi alega que Fidelis demorava 
a entregar relatórios pedidos 
sobre as denúncias e, por isso, 
decidiu demiti-lo.

À época, o TCU e a CGU já 
investigavam possíveis fraudes 
nos descontos. 

Entenda o caso
Na última semana, a Contro-

ladoria-Geral da União (CGU) e 
a PF deflagraram uma opera-
ção contra um esquema nacio-
nal de descontos associativos 
não autorizados em aposen-
tadorias e pensões.

Entre 2019 e 2024, as entidades 
envolvidas teriam cobrado cerca 
de R$ 6,3 bilhões de aposentados 
e pensionistas.

Até agora, cinco servidores pú-
blicos foram afastados, incluindo 
o agora ex-presidente do INSS, 
Alessandro Stefanutto.

A operação também cumpriu 
211 mandados de busca e apre-
ensão, ordens de sequestro de 
bens superiores a R$ 1 bilhão e 
seis mandados de prisão tem-
porária no Distrito Federal e em 
13 estados.

Aliança havia sido anunciada por facções em fevereiro; investigadores checam 
veracidade de “salve” divulgado na segunda-feira



“Adolescência” 
lidera 
indicações do 
Gotham TV 
Awards
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No Dia Internacional da Dança, 
FUnATI destaca a importância da 
prática na saúde de pessoas idosas

Na data em que se 
celebra o Dia Inter-
nacional da Dança, 
nesta terça-feira 

(29/04), a Fundação Univer-
sidade Aberta da Terceira 
Idade (FUnATI) destaca a im-
portância da prática na saúde 
de pessoas idosas. A insti-
tuição conta com oficinas 
realizadas na sede e outras 
unidades parceiras.

Instituição promove ofi-
cinas de Dança na sede 
e unidades parceiras

Segundo o reitor da FUnA-
TI, Euler Ribeiro, é importante 
manter uma rotina de exer-
cícios físicos para a manu-
tenção do envelhecimento 
de qualidade, e a dança é 
uma opção.

“Quando você se movimen-
ta, pratica exercícios regular-
mente, você ativa hormônios 
que farão o corpo se manter 
saudável, colaborando para 
o bom envelhecimento. Aqui 
na FUnATI, temos oficinas de 
dança que são fundamentais 
para manter o corpo e men-
tes saudáveis. Viva a dança!”, 
afirma o reitor.

Para a professora de Dan-
ça, Ana Nascimento, além 
da importância da dança na 
qualidade de vida dos alunos, 
ela também promove o lazer 
e a socialização.

“A dança é uma atividade 
física e uma expressão artís-
tica que proporciona muitos 
benefícios na vida de uma 
pessoa idosa, principalmente 
nos aspectos psicomotores, 
ou seja, trabalha bastante a 
nossa mobilidade, a respi-
ração, fortalecimento, alon-
gamento. É uma prática que 
proporciona muito prazer”, 
destaca a professora.

Programação especial
Em alusão à data, a FUnATI 

promoveu uma manhã reple-
ta de apresentações e perfor-
mances especiais. A progra-
mação iniciou com um aulão 
para os alunos da instituição, 
seguida de apresentações de 
dança de diversas modalida-
des: dança de salão, danças 
urbanas, balé clássico, balé 
da terceira idade e dança 
contemporânea.

FUnATI nos centros
As oficinas de Dança são 

oferecidas pela FUnATI na 
própria sede da fundação, 

localizada na avenida Brasil, 
bairro Santo Antônio, zona 
oeste de Manaus, no San-
tuário Nossa Senhora Apa-
recida, no bairro Aparecida; 
Centro Estadual de Convi-
vência da Família – Padre 
Pedro Vignola, na Cidade 
Nova e Liceu de Artes e 
Ofícios Cláudio Santoro, no 
Sambódromo.

Para ter acesso às ofici-
nas oferecidas pela FUnATI 
e centros parceiros, basta 
entrar em contato com a 
pró-reitoria de Extensão 
para mais informações: (92) 
98276-8154.
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Em alusão à data, a FUnATI promoveu uma manhã repleta de apresentações e performances especiais

Manaus recebe espetáculo gratuito em 
celebração ao Dia Internacional do Jazz
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Apresentação da Amazonas Band marca também os 25 anos do grupo e será realizada no Teatro da Instalação

Em comemoração ao Dia In-
ternacional do Jazz, celebrado 
nesta quarta-feira (30/04), a 
Amazonas Band e o regente 
Rui Carvalho realizam um es-
petáculo especial no Teatro da 
Instalação, localizado na rua 
Frei José dos Inocentes, s/n, 
Centro. A apresentação inicia 
às 19h, com entrada gratuita e 
acesso por ordem de chegada.

O evento integra a progra-
mação comemorativa pelos 
25 anos da Amazonas Band e 
é uma realização do Governo 
do Amazonas, por meio da Se-
cretaria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa.

Com raízes na comunidade 
afro-americana de Nova Orle-
ans (EUA) entre 1890 e 1910, 
o jazz se consolidou como um 
dos gêneros mais emblemá-
ticos da história da música, 
marcando pela improvisação, 
ritmos não lineares e a forte 
influência do blues.

Para o regente da Amazonas 
Band, Rui Carvalho, celebrar o 

TEATRO DA INSTALAÇÃO

Veja a lista das 10 músicas mais 
ouvidas no Brasil

A cantora Lady Gaga, 39, che-
gou ao Brasil nesta terça-feira 
(29) para o megashow que acon-
tecerá na praia de Copacabana, 
no Rio de Janeiro, no próximo 
sábado (3).

Em preparação à apresenta-
ção que vai parar o país, o Ecad 
(Escritório Central de Arrecada-
ção e Distribuição) divulgou as 
10 músicas da artista pop mais 
ouvidas no Brasil nos últimos 10 
anos — em rádios, shows, festas 
e outros ambientes.

Veja as 10 mais tocadas de 
Lady Gaga no Brasil

“Shallow”
“Always Remember Us This 

Way”
“Juntos (Shallow)”
“The Cure”
“Bad Romance”
“Poker Face”
“Just Dance”
“Perfect Illusion”
“Hold my Hand”
“Million reasons” 

Saiba mais sobre o show
Lady Gaga chegou ao Brasil 

jazz é também reconhecer sua 
ligação histórica com a luta 
pela liberdade e a valorização 
cultural. “O propósito é lem-
brar a importância deste gê-
nero e sua contribuição para 
a expressão de uma parcela 
da população que enfrentou 
muitas dificuldades para fir-

Lady Gaga após desembarque no 
Aeroporto do Galeão

mar a sua cultura em um pa-
tamar de respeito, repassando 
ao longo dos anos e gerações 
para se assegurar na história 
da música”

O repertório da noite traz 
clássicos como “Hello Dolly”, 
eternizado por Louis Arms-
trong; “Take The A Train”, de 

nesta terça-feira (29) e deve fazer 
o maior show de sua carreira, 
com a expectativa de reunir um 
público de 1,6 milhão de pessoas.

O show da artista norte-ameri-
cana está marcado para começar 
21h45 e terminar 0h15. As atra-
ções de abertura serão DJs, ao 
contrário do que se especulava 
nas redes sociais. Nomes como 
Ludmilla, Anitta, Pabllo Vittar e 
Liniker foram ventilados.

Billy Strayhorn; “Moanin”, de 
Bobby Timmons; “Manteca”, 
de Dizzy Gillespie; além de 
composições de nomes como 
Thelonious Monk, Charlie Pa-
rker, Lennie Niehaus, John 
Coltrane, Miles Davis, Tadd 
Dameron, Erroll Garner e 
Duke Ellington.

LADY GAGA

DIVULGAÇÃO

4 INDICAÇÕES

O Gotham TV Awards 
anunciou nesta terça-feira 
(29), a lista de indicados 
para a sua premiação, 
que acontece em 2 de 
junho, em Nova York, nos 
Estados Unidos. Entre as 
produções nomeadas, a 
minissérie “Adolescência” 
da Netflix lidera com qua-
tro indicações.

A produção britânica de 
quatro episódios que fala 
sobre um adolescente de 
13 anos acusado de as-
sassinato alcançou o topo 
do ranking da plataforma 
menos de uma semana 
após o lançamento, re-
gistrando impressionan-
tes 24,3 milhões de vi-
sualizações nos primeiros 
quatro dias.

A série médica da Max, 
“The Pitt”, e “Morrendo por 
Sexo”, que está no catálo-
go da Disney+, receberam 
três indicações cada. 

Confira as indicações 
da série Adolescência ao 
Gotham TV Awards: Minis-
série Inovadora; Melhor 
Atuação Principal em Mi-
nissérie; Melhor Atuação 
Coadjuvante em Minis-
série.

Owen Cooper em “Adolescência”

DIVULGAÇÃO



Esportes

Reviravolta na nego-
ciação com o técni-
co italiano recoloca o 
português no radar da 
Seleção Brasileira

Carlo Ancelotti não 
vai mais assumir a 
Seleção Brasileira. 
O treinador italiano 

Dembélé marca, PSG vence Arsenal 
e fica perto da final da Champions

“Me sinto bem preparado e concentrado”, 
diz Bortoleto sobre estreia em Miami

MICHAEL STEELE/GETTY IMAGESDIVULGAÇÃO

Dembélé comemora 
gol contra o Arsenal Gabriel Bortoleto

O Paris Saint-Germain 
(PSG) venceu o Arsenal por 
1 a 0, pelo jogo de ida da 
semifinal da Champions Lea-
gue, em pleno Emirates Sta-
dium, nesta terça-feira (29).

O gol ocorreu logo no co-
meço do jogo. Aos 4 minu-
tos, Ousmane Dembélé dis-
parou com a bola, tabelou 
com Kvaratskhelia, e o ata-
cante francês chegou baten-
do de perna esquerda para 
abrir o placar para o time 
parisiense.

O PSG ainda deu uma 
pressão nos minutos seguin-

Gabriel Bortoleto vai ace-
lerar pela primeira vez no 
badalado Grande Prêmio 
de Miami de Fórmula 1. O 
brasileiro da Sauber admi-
tiu a ansiedade para conhe-
cer um dos paddocks mais 
agitados e estrelados do 
calendário e garantiu que 
está preparado para estre-
ar na pista nos arredores 
do Hard Rock Stadium a 
partir desta sexta-feira, 2, 
com cobertura completa do 
BandSports.

“Miami é uma pista em 
que nunca corri antes e es-
tou realmente ansioso para 

CHAMPIONS LEAGUEFÓRMULA 1

tes, mas, depois, o Arsenal 
dominou a partida em bus-
ca do empate. Entretanto, as 
chances perigosas paravam 
na maioria das vezes em 
Donnarumma, que fez uma 
ótima partida.

No começo da segunda 
etapa, o Arsenal chegou a 
balançar as redes em jogada 
ensaiada que terminou em 
uma boa cabeçada de Mikel 
Merino endereçada para o 
fundo da rede. No entanto, 
após longo tempo de revisão, 
o VAR flagrou a posição irre-
gular do espanhol na jogada.

conhecê-la. Todo o evento 
sempre parece impressio-
nante na TV e estou ani-
mado para experimentá-lo 
pela primeira vez”, afirmou 
o novato.

Bortoleto revelou que 
está treinando no simula-
dor desde o GP da Arábia 
Saudita para se ambientar 
ao máximo com o traçado 
norte-americano, que rece-
berá a segunda sprint race 
da temporada.

“Consegui passar algum 
tempo no simulador de-
pois de Jeddah para en-
tender melhor o circuito e 

Na reta final, em meio ao 
desespero londrino para evi-
tar o placar adverso dentro 
da própria casa, o PSG co-
meçou a ser mais ofensivo 
e teve duas ótimas chances. 
Barcola finalizou frente ao 
goleiro David Raya, mas a 
bola saiu do lado da trave. 
Por fim, Gonçalo Ramos chu-
tou desmarcado na área e 
carimbou o travessão.

O jogo de volta entre Pa-
ris Saint-Germain e Arse-
nal será na quarta-feira (7), 
às 16h (de Brasília), no Parc  
des Princes.

agora estou ansioso para 
pilotar de verdade. Ainda 
há muito o que aprender 
neste fim de semana”, dis-
se ele. “Será apenas o meu 
segundo evento sprint, mas 
me sinto bem preparado e 
concentrado em aproveitar 
ao máximo.”

Bortoleto segue em bus-
ca de seu primeiro ponto 
na F1 e tenta se recuperar 
de desempenhos ruins nas 
últimas corridas. Seu me-
lhor resultado no ano até o 
momento foi a 14ª coloca-
ção no GP da China, segun-
da etapa do campeonato.

CBF encerra negociação com Ancelotti, 
e Jorge Jesus volta a ser “plano A”

tinha acordo encaminhado 
com a Confederação Brasi-
leira de Futebol (CBF).

As negociações foram 
dadas como encerradas, 
e o nome de Jorge Jesus 
já voltou à pauta da en-
tidade máxima do futebol 
brasileiro.

A CBF não quer correr 
mais riscos após nova re-
viravolta, diante do prazo 

traçado para a contratação 
de um treinador. A ideia da 
cúpula do futebol sempre 
foi ter um comandante já 
na próxima Data Fifa, a ser 
disputada em junho.

O impasse entre Ance-
lotti e Real Madrid

Ancelotti e CBF caminha-
vam para o acerto nos bas-
tidores. As partes já discu-

tiam membros de comissão 
técnica, planejamento para 
a próxima Data Fifa e outros 
detalhes burocráticos.

O problema foi a rescisão 
com o Real Madrid, últi-
mo passo para oficializar 
o acerto. O clube espanhol 
fez jogo duro e não quis 
pagar a multa rescisória 
de Ancelotti, que, depois 
disso, não se mostrou mais 
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CBF tem 
receita recorde 
de R$ 1,5 
bilhão em 2024

BALANÇO

A Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF) divulgou uma 
nota em seu portal com infor-
mações relativas ao balanço 
financeiro de 2024. O relatório 
financeiro, em si, não foi dispo-
nibilizado. Segundo a entidade, 
o exercício teve uma receita 
recorde de R$ 1,5 bilhão e um 
superávit de R$ 107 milhões.

Só a renovação de contrato 
com a fornecedora de material 
esportivo Nike gerou antecipa-
ção de R$ 1,3 bilhão.

Em dezembro de 2024, a 
CBF, que já tinha acordo com 
a empresa norte-americana até 
2026, anunciou a ampliação do 
acordo com a empresa por 12 
anos, indo até 2038.

Receita recorde
No terceiro ano da atual 

gestão de Ednaldo Rodrigues, 
as receitas da CBF superaram 
R$ 1,5 bilhão, 17,6% acima da 
marca histórica de 2023 (1,172 
bilhão).

R$ 1 bi de investimento em 
futebol

Segundo a nota, a CBF in-
vestiu cerca de R$ 1 bilhão no 
futebol, o que representa 70% 
do faturamento da instituição.

Em exercícios anteriores 
(2021, 2022, e 2023), a média 
de investimentos no futebol 
estava na ordem de R$ 700 
milhões.

Os investimentos em compe-
tições e no fomento do futebol 
nos estados atingiram R$ 734 
milhões, aumento de 39% em 
relação à temporada anterior.

aberto a negociar com a 
CBF.

O treinador italiano, in-
clusive, já comunicou a 
entidade brasileira sobre 
a decisão. A reportagem 
ouviu de pessoas próxi-
mas à negociação que o 
clima é de muita tristeza, 
mesmo que os envolvidos 
ainda precisem resolver a 
situação do novo treinador.

Ancelotti começou sua carreira de téc-
nico na Reggiana, na segunda divisão 
italiana, em 1995. Ficou apenas uma 
temporada no clube e, em 1996, se 
transferiu ao Parma, da primeira divisão

Divulgação
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MÃE É TOP
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

A Mariah e Rafael comemoraram o 1º aninho do 
Pedro Said Frota no salão de festas do Condo. 
Rubi, com um jantar. A festinha juntou as famí-

lias, os amigos, a petizada e os bichinhos da selva. 

1ºAninho
do Pedro

Oswaldo e Fatinha Frota 

Mariah, Pedro e Rafael Frota 

Patrícia Nascimento, Juliano, 
Carla e Carol Frota Nancy Zumaeta

Salime Oliveira entre 
Raquel e Claudia Said 

A Camila, a filha de Alcileide e Jonas Boaventura, e o 
Antônio, o filho de Elsanilda dos Santos e Antônio 
Carneiro, convidam para cerimônia religiosa de ca-

samento na Igreja de Jesus de Nazaré, no dia 13 de junho, 
às dezenove horas. Depois as famílias recepcionarão os 
convidados no salão de festas do Condo Ephigênio Salles.

Antônio Carneiro e Camila Boaventura 

Thaís e Felipe Fernandes Sheila e Safira CarvalhoLydia Oliveira

Marcus, Karime e Antônio Evangelista Maurício e Salim Said Verena Frota

CASÓRIO

Foi para lançar a campanha do dia das mães da TOP Inter-
nacional que 14 mulheres especiais estiveram numa oficina 
de arte na varanda do Castelinho da Villa. Na tarde, as ma-

ravilhosas demonstraram todo o talento em forma de pintura 
nas garrafas de espumantes da Casa Perini e todas orientadas 
pela artista plástica, Nicole Tavares. Literalmente, uma delícia 
de experiência.

Nicole Tavares, Mazé Mourão, Ludmila Queiroz, Lu Cordeiro, Adriana 
Samad, Simone Haddad, Carol Heinrichs, Zenilda Castelo Branco, Bruna 

Braga, Adlinez Moreno e Patrícia Berg

Foi com coquetel e muita champa que a Xênia 
Rodrigues e o Gilberto Lucena, do Grupo Forte, 
inauguraram o mais novo Posto da Rede Equador, 

sexta-feira passada, na Avenida das Torres.

Gilberto Lucena, Xênia Rodrigues, 
Marcilene e Sérgio Lins

GRUPO FORTE 
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Pregão Eletrônico Nº 90.066/2025 Processo: 
169/2025/SEMPA, objeto: AQUISIÇÃO DOS 
EQUIPAMENTOS (MOTORES RABETA) QUE 
SERÃO UTILIZADOS PARA O FORTALECI-
MENTO DA PESCA ARTESANAL ATRAVÉS 
DO CONVÊNIO TRANSFEREGOV.BR Nº 
970107/2024 QUE ENTRE SI CELEBRAM A 
UNIÃO, POR INTERMÉDIO DO MINISTÉRIO 
DA PESCA E AQUICULTURA E O MUNICÍPIO 
DE SÃO PAAULO DE OLIVENÇA/AM – CON-
VÊNIO Nº 970107/2024 – (EM CONSEQUÊN-
CIA DA LICITAÇÃO ANTERIOR FRACASSA-
DA_ - SEMPA, data de abertura: 29/04/2025, 
09:00hs, local: Sistema BLLCOMPRAS, dispo-
nibilidade e demais informações contato via e-
-mail: prefeituramunicipalspo@gmail.com, tele-
fone: 9291124575 ou acesso pelo link: https://
bllcompras.com/Process/Process, de segunda 
a sexta-feira (dias úteis ou dias de expediente).

A Comissâo de Contratação da Prefeitu-
ra de São Paulo de Olivença/AM, torna pú-
blico o Aviso do Processo Licitatório FRA-
CASSADO do PREGÃO ELETRÔNICO Nº 
90.041/2025, do dia 11 de abril de 2025 
às 10h00min,objeto: CONTRATAÇÃO DE 
PESSOA JURÍDICA PARA AQUISIÇÃO 
DOS EQUIPAMENTOS (MOTORES RA-
BETA) QUE SERÃO UTILIZADOS PAR O 
FORTALECIMENTO DA PESCA ARTESA-
NAL ATRAVÉS DO CONVÊNIO TRANS-
FEREGOV.BR Nº 970107/2024 QUE 
ENTRE SI CELEBRAM A UNIÃO, POR 
INTERMÉDIO DO MINISTÉRIO DA PES-
CA E AQUICULTURA E O MUNICÍPIO DE 
SÃO PAULO DE OLIVENÇA/AM - CON-
VÊNIO Nº 970107/2024 - SEMPA.

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença

COMISSÃO PERMANENTE 
DE LICITAÇÃO 

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença

COMISSÃO PERMANENTE 
DE LICITAÇÃO 

AVISO DE LICITAÇÃO
Pregão Eletrônico Nº 90.066/2025 

Processo: 169/2025/SEMPA

AVISO DE LICITAÇÃO FRACASSADO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 90.041/2025 

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 0107/2025/SEMPA 

Carmem Karla Balieiro Rocha
Agente de Contratação

Carmem Karla Balieiro Rocha
Agente de Contratação

São Paulo de Olivença/AM, 29 de abril de 2025.São Paulo de Olivença/AM, 28 de abril de 2025.

José Andrews Alves Nascimento, torna público que recebeu do IPA-
AM, a Licença de Operação n.° 054/2025, que autoriza a exploração 
florestal por meio de Plano de Manejo Florestal Sustentável de Maior 
Impacto, com Unidade de Produção Florestal - UPF de 300,79 ha, e 
Área de Efetiva Exploração Florestal de 257,02 ha, cujo volume a ser 
explorado é de 6.223,18 m³, localizada na Rodovia AM-363, km 71, Sil-
ves/AM para Exploração Florestal, com validade de 02 Anos.

Madeireira Wild Eireli, torna público que recebeu do IPAAM, a Licença 
de Operação n.° 291/09-06, que autoriza o desdobro primário da ma-
deira - Serraria com beneficiamento de madeira e produção de carvão 
vegetal, localizada na Estrada do Dom Bosco, n° 09, Bairro Dom Bosco, 
Manicoré -AM, para Indústria Madeireira - Desdobro primário da madei-
ra, com validade de 02 Anos.

Auto Posto Lima Eireli., torna público que recebeu do IPAAM, a Licença de 
Operação n.° 240/18-04, que autoriza a destinação final de resíduos classe lI 
B (resíduos de construção civil) - Aterro de inertes em uma área de 26.219,57 
m2 com base em Projeto Executivo composto de levantamento planialtimétrico, 
projeto de drenagem de água superficiais e profundas, projeto de terraplanagem, 
contenções e cronograma executivo, localizada na Av. dos Oitis, n° 8725, Distrito 
Industrial, Manaus-AM, para Destino Final de Resíduos Sólidos - Aterro de Iner-
tes, com validade de 01 Ano.

Serraria Ouro Fino Ltda., torna público que recebeu do IPA-
AM, a Licença de Operação n°. 276/2022 1ª Alteração, que au-
toriza o funcionamento de uma serraria com desdobro primário, 
localizada na Rodovia BR-319, km 99, Lote 32, Comunidade 
Realidade, Humaitá-AM, para Indústria Madeireira – Desdobro 
primário da madeira, com validade de 132 dias.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

CONFORME INSTRUÇÃO NORMATIVA IPAAM/P/N.º 3785/12

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


